

EDUROPOLIS

Boletín de prensa

EDICIÓN #01

Organiza



I U
S R



Universidad del
Rosario



UNIVERSIDAD
NACIONAL
DE COLOMBIA

Edupolis: un semillero para fomentar el bienestar y la participación política en los campus

El Centro para la Educación Política (CEP), una alianza interuniversitaria entre la Universidad Nacional de Colombia, la Universidad de los Andes y la Universidad de Ibagué, y el Centro de Internet y Sociedad de la Universidad del Rosario (ISUR) se unen para crear Edupolis, un semillero que busca consolidar las prácticas transformadoras de participación ciudadana para la democracia y el bienestar en las universidades colombianas. Este proyecto innovador se enfocará en los temas que más han cobrado relevancia desde la pandemia del COVID-19: la protesta social, por un lado, y la salud mental, por otro.

¿PARA QUÉ HEMOS CREADO EDUPOLIS?

Desde que el coronavirus golpeó a Colombia, la juventud ha tenido que enfrentar rápidos cambios en su entorno social, cultural y político. Iniciadas en el marco de las cuarentenas y toques de queda, las manifestaciones de descontento popular entre 2020 y 2021 expresaron este deseo de imaginar un mejor futuro.

Con la dificultad de transitar en el espacio público cambiaron las formas de participar en la protesta social. Se redujeron los encuentros callejeros que caracterizan a una ciudad dinámica. Aparecieron nuevos repertorios de acción política, con nuevas formas de ocupar el espacio público y usar las herramientas digitales.

Acciones como los conciertos en la calle, los grafitis a gran escala y los cacerolazos reactivaron las luchas de una población estudiantil aislada en el

espacio privado. Al mismo tiempo, la circulación de imágenes y discursos políticos en redes sociales desafiaba el aislamiento social. Desde entonces, la frontera entre lo íntimo y lo público se ha difuminado un poco más, lo que nos lleva a reflexionar sobre nuevos repertorios de protesta en la comunidad académica.

Independientemente de esto, investigaciones recientes han revelado un significativo deterioro de la salud mental de la juventud bogotana. Según un informe de la Universidad Nacional ¹, la pandemia ha reforzado muchos problemas que se habían ignorado hasta ahora, como los sentimientos de fragilidad, soledad y desesperación ante las instituciones y el futuro. Aunque la mayoría de los estudiantes lo están llevando bien, es importante prestar atención a las señales de que algo ha cambiado.

¿CÓMO FUNCIONA EDUPOLIS?

El objetivo del semillero no es la formación sino más bien el aprendizaje colectivo. Las personas que participarán en ello construirán nuevas competencias y saberes para comprender y transformar los problemas sociales que les afectan. Esto

se realizará mediante el uso de metodologías ágiles y lúdicas, que identificarán y fomentarán prácticas de buena gobernanza y bienestar ya incipientes en la comunidad universitaria.

¹ Al respecto, se puede consultar el número especial del Periódico UNAL: <https://periodico.unal.edu.co/uploads/2023/agosto/PeriodicoUNAL-230.pdf>

¿QUÉ ACTIVIDADES SE VAN A REALIZAR EN EL SEMILLERO?

Edupolis se desarrollará a lo largo de dos semestres académicos. Se realizarán talleres, seminarios, laboratorios y eventos públicos, con la participación de expertos nacionales e internacionales. Además, se creará un repositorio en línea abierto con toda la documentación recopilada y una curaduría que permitirá su uso en diferentes contextos.

En un primer tiempo, se realizarán cuatro talleres exploratorios (dos en cada universidad). Cada uno de estos encuentros durará aproximadamente

dos horas. Se abordarán por separado uno de los dos temas del seminario (salud mental y protesta social). El objetivo será conocer los intereses y problemáticas más significativas que observan los participantes en sus respectivos campus. A partir de estos primeros encuentros, se construirá el programa de los procesos de aprendizaje.

Las personas interesadas en participar en los talleres exploratorios se pueden inscribir en este formulario: <https://forms.gle/nBkWNamZinpm6zGY8>

¿PARA QUIÉNES?

Todo el mundo se puede inscribir a estos talleres: estudiantes, personal administrativo, profesores, o cualquier otra persona interesada en mejorar el bienestar y los procesos democráticos en la comunidad académica.

Las personas que actualmente estudian pregrados o posgrados en la Universidad Nacional y del Rosario serán invitadas a integrar el semillero, beneficiándose del apoyo de un equipo de profesionales y expertos en ambas universidades.

¿QUÉ BENEFICIOS SE OBTIENEN AL PARTICIPAR?

- Aprender sobre temas actuales y relevantes para la sociedad colombiana
- Desarrollar competencias políticas y digitales que potencien el perfil profesional
- Interactuar con personas de otras universidades e instituciones
- Construir conocimiento colectivo y generar propuestas de acción
- Recibir apoyo para obtener becas y financiación para proyectos de investigación

¿CÓMO INSCRIBIRSE?

Para inscribirse en Edupolis, solo tienes que llenar el formulario Google que se encuentra en el siguiente enlace: <https://forms.gle/nBkWNamZinpm6zGY8>

Los cupos son limitados y se asignarán por orden de inscripción. Las personas seleccionadas recibirán una invitación a dos talleres exploratorios, que se realizarán en la Ciudad Universitaria y la Universidad del Rosario en Bogotá.

Edupolis es una oportunidad única para que los estudiantes universitarios desarrollen sus capaci-

dades políticas y digitales, al tiempo que contribuyen al fortalecimiento de la democracia y la convivencia en el país.

Te invitamos a hacer parte de esta experiencia transformadora. Para más información, puedes visitar la página web del proyecto:

<https://centro-educacion-politica.org/edupolis-semillero-interuniversitario/>

o contactarnos al correo electrónico: cep_bog@unal.edu.co



CONTACTOS PARA PERIODISTAS:

Prof. Clément Roux

Co-investigador del proyecto Edupolis

croux@unal.edu.co

+57 311 595 4712

Organiza



I U
S R



Universidad del
Rosario



UNIVERSIDAD
NACIONAL
DE COLOMBIA